



「単価引き上げのチャンスを活かそう」と訴える森谷部会長（1月26日東京・品川区内）



佐賀生公連の仲間と共に現場事務所で業者から聞き取りを実施（1月29日佐賀県内）

第19回定期総会 25組織38名参加

全国ダンプ部会は、1月26日（日）～27日（月）に東京都内で第19回定期総会を開き、25組織から38名が参加しました。開会あいさつで森谷稔部会長は、「昨年は設計労務単価が15%以上引き上げられました。追い風の情勢を活かせる最大のチャンスです。全国各地で単価引き上げを実現しよう」と訴えました。

廣瀬肇事務局長が「経過と運動方針」を提案した後に、全体討論をおこないました。

「過積載を根絶し、定量積載で生活できる単価を求めて、

生コン工場に出入りしている
仲間を集め組合を結成した。
マスコミも活用し、県民世論
を作り出し、建設・生コン業
界を動かして単価改善を必ず
実現したい」(沖縄)、「東北・
宮城に組合員を送り出し、復
旧工事で就労している。現地
で会議を開催し、情報交換や
労働条件の改善を追求してい
る」(静岡)、「公共工事が沢山
発注されており、必要なダン
プが集まらない状況が続いて
いる。一方で通常単価は3万
8千円程度まで引き上げられ
た」(福島)、「震災ボランティ
ア」

震災を風化させない為に頑張りたい」(北陸)、「全国交流集会に参加した仲間が刺激を受け、組織拡大で奮闘している(広島)、「ネクスコ発注工事の現場で要請や宣伝行動をくり返しおこない4万円以上の削価で就労を実現した」(兵庫)など、2日間で延べ26名が発言しました。

部会長＝森谷稔（福島）、副
部会長＝山内健人（栃木）、東
務局長＝廣瀬肇（中央）、事務
局次長＝高橋英晴（神奈川）
　全国幹事＝櫛山博幸（札
幌）、田中喜三男（秋田）、高
橋立顯（静岡）、立野正俊（北
陸）、前村和弘（関西）、丸岡
昭（徳島）、浅川芳高（西日本）
州）、東江勇（沖縄）、会計監
査＝横坂英治（群馬）

現 場 調 査

現場アンケート実施 8割が賃金変わらず

群馬ダンプ

建設労働者の賃金上げろ 消費税増税を中止しろ

建設労働者の賃金上げろ、消費税増税をやめろとアピール（2月6日東京都内）

群馬ダンプ支部は、県本部や建築支部と共に2月4日に公共工事設計労務単価引上げが現場労働者の賃金に反映されれているかどうか、前橋市内の中総社第二県営住宅工事現場で働く労働者に対しアンケート調査を実施しました。結果は予想通り8割が「2年前と賃金変わらない。下がつた」と回答しました。まだ1カ所だけの調査ですが、設計労務単価の引上げが、労働者の賃金にほとんど反映されない実態が浮き彫りとなりました。引き続き実態調査を取り組み発注者や元請に賃金引き上げを要請していきます

賀国道」と佐賀県が発注している工事現場を訪れ、請負業者に対する聞き取り調査をおこないました。行動には佐賀生公連、佐賀県本部の代表者5名が参加しました。

調査は主に労働者に関するもので「施工体制台帳の整備・建退共手帳所持・証紙貼付状況、建設労働者の賃金、社保未加入対策」などです。

さらにダンプの使用促進状況や1人親方労災保険の加入状況についてもたずねました。

ダンプは全て営業車でしたが、賃金は「少し上がった。上がっていない」の半々でした。使用促進に対する認識は全くない状況でした。同支部では生公連と共に今後は労働者に対しても調査をおこない、発注者や元請に対して賃金引き上げの取り組みを強めます。

を求める大集会」が開かれ、建交労を含めた首都圏の建設労働組合から3千人が集まり、都内をデモ行進し、「建設労働者の賃金を上げろ、ゼネコンは下請いじめをやめろ、消費税増税をやめろ」などをアピールしました。

集会では全建総連都連の伊東昇委員長が主催者あいさつで、「建設産業は低賃金の為、若者が入つてこない。春闘を闘い、希望の持てる業界にして」と訴えました。建交労からは、全国セメント・生コン部会の代表者が生コン業界の実態と改善に向けた運動について紹介しました。

その他、日本共産党の穀田恵二衆院議員や各政党から連帯のあいさつを受け、神奈川県連と国土交通労組の各代表が決意表明をおこないました。